

Inhalt und Themen

- G´SCHEIT FEIERN Auszeichnung für Wundschuh
- ÖSTERREICH SAMMELT – Infoplattform rund um das Thema Verpackungen
- Elektroaltgeräte und Batterien müssen zur Sammelstelle
- Trenntipps für die Gemeinde-App

G´SCHEIT FEIERN Auszeichnung für Wundschuh

In Wundschuh wurde mit einem ressourcenschonenden Konzept regional und abfallarm gefeiert. Dafür wurde das „erste Wundschuher Dorfleb´n“ ausgezeichnet.

Seit mehr als 20 Jahren gibt es die G´SCHEIT FEIERN-Initiative des Landes Steiermark, in Kooperation mit den Abfallwirtschaftsverbänden, um Feste nachhaltiger zu gestalten mit regionalen Produkten, Abfallvermeidung sowie bewusster Mobilität. **Der Verzicht auf Wegwerf-Besteck, Einwegbecher und Pappsteller, richtige Abfalltrennung, sowie die Entscheidung für Speis und Trank aus der Region sind wichtiger als jemals zuvor.**

Beim „ersten Wundschuher Dorfleb´n“ wurde mit steirischen Schmankerln sowie regionalem Wein, Bier und Most gefeiert. Serviert wurden die Speisen und Getränke auf Porzellan-Tellern und in Gläsern. Um als G´SCHEIT FEIERN Fest gefördert zu werden, wurde auch auf Kaffee oder Tee aus Kapselsystemen verzichtet und Großgebinde anstatt von Portionsverpackungen bei Zucker, Milch, Ketchup und Senf eingesetzt. Der nicht vermeidbare Abfall wurde sorgfältig nach Biomüll, Altpapier, Glas-, Metall- und Leichtverpackungen sowie Restmüll getrennt gesammelt und entsorgt. Ein rundum gelungenes und nachhaltiges Fest.



AWV-Obmann Markus Windisch überreichte Bürgermeisterin Barbara Walch aus Wundschuh die Auszeichnung für das gelungene G´SCHEIT FEIERN Fest.

(Foto: Gemeinde Wundschuh)



Wir unterstützen alle Maßnahmen die zur Bewusstseinsbildung beitragen, um Müll zu vermeiden. Besonders freut es uns, wenn öffentliche Veranstaltungen in ihrer Vorbildfunktion einen Beitrag leisten. Die Organisator:innen der gelungenen Veranstaltung in Wundschuh, die alle Kriterien eines G´SCHEIT FEIERN Festes erfüllte, wurden dafür ausgezeichnet.

Smartphones, Tablets und andere Elektro- und Elektronikgeräte werden heuer wieder vielfach zu Weihnachten verschenkt werden. Um Ressourcen zu schonen sollen noch funktionstüchtige Geräte aber weitergegeben werden. Kaputte Geräte und Lithium-Ionen Akkus hingegen ins Altstoffsammelzentrum bringen, denn nur so können die wertvollen Bestandteile auch recycelt werden.

Eine große Herausforderung bleibt es den Verpackungsabfall im Restmüll zu verringern und die Sammelmengen zu erhöhen, sowie die Sammelqualität zu steigern. Das gelingt nur indem Verpackungen richtig getrennt, gesammelt und entsorgt werden. So können wertvolle Rohstoffe geschont und im Kreislauf geführt werden. Die technischen Recycling-Methoden und –Möglichkeiten verbessern sich zwar ständig, es gelingt aber nur in Zusammenarbeit – jede und jeder Einzelne ist dabei wichtig!

Mein Team und ich wünschen Ihnen schöne Weihnachten, für 2023 alles Gute, viel Gesundheit und Glück!

Obmann Bgm. Ing. Markus Windisch

ÖSTERREICH SAMMELT

Fragen zum Thema Verpackungen? Die Neue Informationsplattform der Verpackungskoordinierungsstelle hilft bei allen Themen rund um das Vermeiden, Trennen, Sammeln und Recyclen von Verpackungen unter:

www.oesterreich-sammelt.at

Denn Verpackungen sammeln ist einfacher Umweltschutz, der wirkt.



WAS WILLST DU ENTSORGEN?

KUNSTSTOFFVERPACKUNG	METALLVERPACKUNG
GLASVERPACKUNG	ALTPAPIER
ANDERE VERPACKUNG	SONSTIGEN ABFALL

Besuchen Sie uns auf www.awv-graz-umgebung.at und schauen Sie auch auf facebook vorbei
[AWV Graz-Umgebung | Facebook](#)
[Super-Müllli Vom Awv GU | Facebook](#)



Elektroaltgeräte und Batterien müssen zur Sammelstelle

Zu Weihnachten werden viele Elektro- und Elektronikgeräte verschenkt. Daher ist es gerade zu dieser Zeit wichtig, an die richtige Entsorgung der nicht mehr gebrauchten Geräte zu denken. Noch funktionstüchtige Geräte können weiterverwendet werden, wenn sie in einen Carls- oder Kost-nix-Laden gebracht oder über das Internet (z.B.: willhaben) verkauft oder verschenkt werden. Kaputte Geräte können entweder im Altstoffsammelzentrum der Gemeinde oder im Handel Zug um Zug beim Neukauf eines gleichwertigen Geräts kostenlos abgegeben werden. Batterien werden überall dort zurückgenommen, wo man neue kaufen kann. Elektrogeräte und Batterien niemals über den Restmüll entsorgen, sie könnten Brände verursachen.

Wir müssen zur Sammelstelle und dürfen nicht in den Restmüll!

Batterien & Akkus

Alkali, Nickel/Cadmium, Zink/Kohle, Nickel/Metallhydrid, Lithium-Batterien (aus E-Bikes, Smartphones, Tablets, etc.)



Freiliegende Kontakte der Lithium-Batterien/Akkus bitte abkleben!



Elektro-Kleingeräte

Mobiletelefone, Drucker, Scanner, Radio, Mixer, Föhn, Staubsauger, etc.

Gasentladungslampen

Energiesparlampen, LEDs, Neonröhren, etc.



Bildschirmgeräte

Tablets, Fernseher, Monitore, etc.

Elektro-Großgeräte

Waschmaschinen, Geschirrspüler, etc.



Kühlgeräte

Kühlschränke, Gefriertruhen, etc.

Alle Sammelstellen auf www.elektro-ade.at



RÜCKNAHME IM HANDEL: **Gerätebatterien** können unabhängig von einem gleichzeitigen Neukauf in Geschäften, die Gerätebatterien verkaufen, zurückgegeben werden, die Sammlung erfolgt über Batterie-Sammelboxen. **Elektroaltgeräte** können beim Kauf eines neuen, gleichartigen Gerätes beim Händler abgegeben werden. (Eine Ausnahme von dieser Rücknahmeverpflichtung gilt für Händler unter 150m² Verkaufsfläche.)

Impressum:

AWV Graz-Umgebung; Feldkirchner Straße 96, 8055 Seiersberg-Pirka
0316/680040; awv.graz-umgebung@abfallwirtschaft.steiermark.at; www.awv-graz-umgebung.at
Redaktion: DI Angelika Lingitz

Unsere Informationen rund um die Themen Abfalltrennung, -verwertung, -vermeidung und Nachhaltigkeit werden für alle gemeindeeigenen Medien gestaltet, um die Möglichkeit zu bieten, sie möglichst breit zu streuen. **Nutzen Sie in Ihrer Gemeinde die Gemeinde-App? Auch dafür versenden wir passende Inputs und freuen uns, wenn sie verwendet werden.**



<https://www.facebook.com/awv/gu/>

<https://www.facebook.com/supermulli.vomawvgu/>

